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2023年1月23日 主催 KSN有志

福岡 壽夫様
中島 敬也様
お二人を偲んで

福岡二代目 中島三代目 KSN代表
2017年12月5日撮影

その5年後にお二人ともに逝去された。

https://youtu.be/aNqYKTDN8BA
お二人の在りし日の動画を西原繁雄さんが創ってくださいました。

＜福岡・中島元KSN代表お別れ会特別冊子＞

https://youtu.be/aNqYKTDN8BA
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＜福岡・中島元KSN代表お別れ会特別冊子＞

アルバムで振り返る 歩師奇屋に集合していた者で寄り合った一時

↑2018年5月30日日高さんを囲む会（日高様・福岡様）↓2017年12月5日（福岡/中島様）
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＜福岡・中島元KSN代表お別れ会特別冊子＞

福岡壽夫先生の思い出
新入会員歓迎会で
りんごさんのマジッ
クを手伝っておられ
ました（写真提供中
尾さん）

さあ両方から引っ張って！
（写真提供中尾さん）

日高様の米寿の際は
お祝いの宴会をやりまし
た。その側には福岡先生
が座って楽しい一時でし
た。
(博物館のマクビス会)
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＜福岡・中島元KSN代表お別れ会特別冊子＞

2000年8月歩師
奇屋に集合

左から竜之介
さん、めだかさ
ん、福岡先生、
そして国宗さ
ん。後列4人は
仲良く現在天国
在住

花見にて
酒奉行さん、挟みさん、
あんちゃんと共に前列
に

多くのシニアネット仲間か
ら頼りにされました。

2000年3月26日
KSN初めての

お見知り遠足
熊本駅に集合、初
対面の挨拶しなが
ら三角駅に到着し
三角西港へ歩いて
いきました。レス
トランで昼食を取
り集合写真
竜之介さんはバ
イクで参加
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＜福岡・中島元KSN代表お別れ会特別冊子＞

中島敬也様の思い出の写真

九州新幹線開業イベントへの参加 （写真提供中尾さん）

餅つきの采配も

嘉島サロン ゆうゆう嘉島にて （写真提供中尾さん）
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＜福岡・中島元KSN代表お別れ会特別冊子＞

いろんな場面でKSNの仲間に囲まれて
2021年 1月16日の福祉談義参加の福岡先生。

この日の第四回健康談議報告はKSN保健福祉部板井部長による「緊急コロナ談義」で最
近の出来事をお話をお聞きしたあと、後半の新年会では福岡先生に「乾杯」の音頭をとっ
て頂きました。（参考 http://azul.sub.jp/allKSNarchives/ksnnews/ksndayoriFeb33.pdf ）

← 2015年7月福祉部夏の交流
会にて

↑ 毎年 熊本城でやってい
た観桜会でも、いろんな方に声
掛けされていました。

http://azul.sub.jp/allKSNarchives/ksnnews/ksndayoriFeb33.pdf
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＜福岡・中島元KSN代表お別れ会特別冊子＞

会えるはずもない人が一堂に会していたKSN（2000年）
ICT活用を後押したお二人

東京に根拠をお持ちの初代KSN代表
籏野脩一先生を補佐された福岡先生は

副代表として活躍され、籏野脩一先生の
退官のあとは二代目代表を引き受けられ
ました。（写真は籏野代表の代理で「や
さしいまちづくりフォーラムでKSNが
受賞し潮谷県知事から賞状を受け取られ
る福岡副代表（当時））
我々はたまり場として利用していた喫

茶店「サンロワール」から安藤さんの好意で拠点を歩師奇屋に移動し集合し、急速に会員
拡大。加えて日本政府の方針としてeーJapan構想の気流に乗って 地域でのパソコン学習
が始まり、福岡・中島両元代表が中心となり奮闘されました。その後も事務所移転など色
んな課題も仲間の知恵を募りうまい具合にまとまっていきました。
KSNで知り合った方と新たな趣味を始めたり、IT講習を受講された方が今度は逆の立

場で講師を務められたりして、よき循環を起こしていました。そういう意味でKSNはシ
ニアの生きがいづくりの最善の舞台だったのかもしれません。本来なら同じ場所に集合す
るなど考えられなかった人々がICTの発展途上過程で偶然に、その中心でご活躍されたお
二人とご一緒出来た時間がとても貴重です。以下皆様からのメッセージを紹介します。
***************************** *****************************

お二人の思い出
会員番号 135 桜さんから

2009年まで顧問なさってたメダカ（日高）さん、中島さん、福岡先生
パソコン超初心者の私を、背中押して育ててくださったお三人
もう笑顔にお会いできないと思うと、淋しさが心にあふれてきます。
レディフォーラム担当、シニア情報生活アドバイザー取
得。博物館別館でのパソコン講座、お三人のサブ講師何
度も博物館別館でエクセル自信なかった私がサブで委縮
気味「質問した人いたら僕に伝える、それでいい、分か
る事だけ答えたらいい」サブ講師のあり方、いろいろご
指導くださいました。
隣町でのパソコン教室担当はメダカさん＆中島さんのサ
ブ講師から講座担当始めてたのも躊躇する私の背中押して （情報化展2001年KSNブース）

くださいました。
お三人の他にも背中押し育ててくださったKSN先輩の方々沢山です。
KSNの会員になって22年たちました。入会してほんとに良かった！

*****************************
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＜福岡・中島元KSN代表お別れ会特別冊子＞

*****************************

福岡先生へ 井上秋利
福岡寿夫様には、オフ会にて親しく懇談させていただきました。
また、観劇会のご案内を頂き、県立劇場にて数回観劇させていただきました。
ありがとうございました。
ご冥福をお祈りいたします。

*****************************

お二人の思い出 ８８７ 西原 繁夫
福岡先生の想いで 福岡先生とは龍田サロンで月に３回 立田山散策で毎週でしたの
で頻繁にお会いしていました。 取り立てて何があるかと言えば 思い出せずにいました。
僕がサロン長時代に先輩方を龍田サロンへ勧誘したときある方は龍田サロンは 「かた

かろがいた」 何故ですか？・・その人は「福岡先生がおんなはるけんな」でした。 そ
のことを福岡先生にお話しした時に苦笑いされました 初代散策部長が退任し、散策部長
をしなさいと福岡先生に言われて断りようもなくお引き受けしました 当時ヤーコンや四
葉のクロバーを頂き 散策クラブで鞍岳、三角岳登山もご一緒いたしました。
先生が米寿を迎えるころ先生と歳の近い僕の実兄がなくなりその話と重なり先生が自分

の兄弟も米寿を待たずに皆なくなっていると言われた言葉が心に残っています。
それから４年後 数日前までお会いしていましたのに残念です。
中島元代表の想い出 出会った頃は近寄りがたい感じでしたが歳も近いこともあ
りお話しするになりました 子供の頃近所にあったメッキ工場と知り合いだった事から話
が弾み、自宅にお出でいただきました 趣味のビデオの話になり１７年なりますか熊商O
Bの相撲甚句をビデオに収めてくれと要請されて撮影をお引き受けしました その後嘉島
町のPRビデオの作成を持ち込まれました。思い出すのは少ないですが責任のある事柄だ
けに深く心に残っています 避けては通れない道とはいえ残念です。

嘉
島
支
部
の
紹
介
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＜福岡・中島元KSN代表お別れ会特別冊子＞

福岡先生へ
長い間、お世話になりました。初めてK

SNに入会して立田サロンに出席してから
まる２０年になります。いつもサロンで
は何かと教えていただき有難うございま
した。
先生が講義をなさるとき、質問したり、
合いの手を打ったり、ささやいたりする
と、「山口さん黙って！！」といつも名指
しで叱られていました。
個人的に教えを乞うと、いつも機嫌よく
丁寧に指導してくださいました。 （2003年2月 日米井戸端会議で発言中）
私としては、ピン・ポイントで教えて欲しかったのに、いつももといから、順を追って指
導されます。時々じりじりしたり、歯向かっても、平気でゆっくり指導なさいます。
本当にありがたい、かけがえのない先生でした。

それに囲碁では旦那がお世話になりました。 ずーっと３段は二人だけで、どうして
昇段なさらないのかお尋ねすると、「僕は本物の３段で、ほかの人とは違う。」正式の日
本棋院の証明書をいつも肌身離さず持っていらして、見せて下さいましたね。
それに、２，３か所、施設に出向いて囲碁の指導をなさっていらっしゃいました。

「なーに、患者さんとさしているだけだよ」とおっしゃって、旦那も誘われましたが、指
導する器ではないとお断りしました。ごめんなさい。
左膝が痛むので、時ママの勧めで靴の下敷きを買ったと見せびらかしたら、

「僕も欲しい。本当に効果があったら教えて、すぐ買うから」頼まれたのが最後でした。
車も８８歳まで乗っていらっしゃいました。私はお手本にさせていただきます。

（ほんとは９０をこえる予定ですが）
パソコンも新しい１１をこなしていらして、靴の下敷きもお買いになるおつもりで、
何事も前向きでいらしたのに、本当に残念です。でも闘病時間は短かったと聞いて、
佳かった、あまり苦しまれなかったんだと、ほっとしています。
どうぞ、安らかに天国でも、静かに優しく、もとい（基）から丁寧に、先住の方達に指導
してあげて下さいませ。
そのうち、お目にかかります。 その時は、よろしくお願いします。 彼岸花
*****************************

中島さんへ
私が、KSNとご縁を頂いたのも中島さんでした。アドバイザーの試験の後、東京から

のお客様をお連れになってお店に来られ、そぎゃんたい、ママも入れ…という事でパソ
コンのパの字も知らなくて入った事でした。中島さんが誘ってくださらなければ、今のこ
の楽しい人生はおくれてなかったかも…誰でも、いつかは行く所ですがもう少し遊びたい
です。 ときまま

*****************************
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＜福岡・中島元KSN代表お別れ会特別冊子＞

お別れのメッセージ***
福岡先生へ

KSN事務局から届いた、福岡壽夫先生

が12月5日ご逝去との広報メールを読

み大変驚きました。

KSNの本部が花立にあった時代に私は、

エクセルグループで先生から本部講習

開催の準備、講師の心得、あるいは受

講される方への接し方などを繰り返し

指導して戴きました。

また、お亡くなるまでの長い年月アド

バイザー会議では、熱心に発言をお聴

き下さり、明快なご意見により、教育

普及部活動の意義、在り方を折に触れ

ご指導して戴きました。

これ等すべては、私だけでなく教育

普及部活動に接した多くの皆さんが

多大な恩恵を受けたものと思ってお

ります。

もはや先生に声の届かないことが誠に

残念ですが「大変お世話になりました、

誠に有難うございました」と先生に申

し上げたく、それと共にこの思いを大

切にし今後もKSN活動に親しもうと心

に誓っております。

KSN 1278 廣井 均

2019年5月 KSN総会にて

アドバイザー会議参加（中央）
2022年8月
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＜福岡・中島元KSN代表お別れ会特別冊子＞

***************************** 中島敬也先輩へ

林 正
中島敬也先輩にはKSNを紹介して頂きました 大阪在
住の為、一度だけ徳留会長にお世話になりまして、支
部会に参加さしていただきました。
学生時代の先輩との思い出 と同時に、素敵な笑顔が
思い出されます。 ご冥福をお祈りいたします。

（写真はくまもと経済ネット版より）
福岡壽夫さんの思い出
大変積極的な方だったという印象が残っている。

KSN立田支部立ち上げの頃、くすのきクリ
ニックの3階ホールを会場としてお貸しした
ことがあった。その後、会場を隣のくすの
木薬局の2階に移動して複数のパソコンを常
設して活動していたが、薬局長から常設は
ちょっと困ると言われ福岡代表にお伝えし
たが、どのように解決したか、心配りしな
かったことが今も悔やまれる。
保健福祉部にも積極的にお顔を出していた
だき安心感があった。 くすのきクリニックでのパソコン講座
KSN以外でも「市民劇場」の」お誘いを受けて入会したが多忙なために観劇できないこ

とを察してあっさり退会を勧めてくれた。それでも「赤い月」（なかにしれい作）のお芝居
を見に行ったことが良い思い出になっている。最近、再び「市民劇場」に入会することに
なった。少しゆとりができたことを見通して誘ってくださったのかもしれない。

突然の訃報に戸惑っております。ご冥福をお祈りいたします。
2023年1月19日 板井八重子（保健福祉部長）

*****************************

福岡壽夫さんへ
私は、2007年度にＫＳＮの会員へ.入会。その年度は既に福岡壽夫さんは人のうえに立っ
ておられた。
中央本部の講師を引き受けられる形態があっても常に．中心は龍田サロンであったろう。
最近では龍田サロンの際も足腰が悪く、龍田サロンも最後の頃には「次の特別サロンは勉
強会の課題で、欠席するよ。」ということでした。
「どうぞ、お休みください。」が最後でした。どうぞご冥福お祈りします。

野中政輝 （龍田サロン長）

* ****************************
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＜福岡・中島元KSN代表お別れ会特別冊子＞

福岡先生の思い出 上村文子
福岡先生とはExcel講座でご一緒させていただきました。
サブ講師としての心得などExcel外のことも教えていただき、有難く感謝しておりま
す。
昨年のKSN総会では、龍田サロンの中嶋さんとご一緒に参加されてとてもお元気なご様子
だったのでMLで訃報を知った時はとても信じられませんでした。その思いはどなたも同じ
だったと思います。博識で優しい先生でした。
多趣味の先生は絵も描かれてたようで、またまExcelの勉強会の時に画板を持って見えまし
て、裸婦像を描いてるとのこと。傍にいた私の友達に「貴女、モデルになってみない？き
れいに描いてあげるよ」とおっしゃってみんなで大笑いしたことがありました。そんな楽
しい一面もお持ちでした。
「Excelは楽しいですよ、何故この操作がいるのか？考えてください」と言われてた言葉が
今も耳に残っています。
大きな存在でいらした福岡先生のご冥福を 改めて心からお祈り致します。
*****************************

福岡先生・中島さんへ
福岡先生・中島さんのご冥福を慎んでお悔やみ申し上げます。

福岡先生・中島さん共に「ふしぎや」でのパソコン教室での手解きを教わりました。
福岡先生は熊本市博物館のパソコン教室を立ち上げられ、熊本シニアネット会員の技量
向上に寄与されました。
熊本市博物館のパソコン教室の閉鎖後、有志による「マクビス勉強会」での講師としてパ
ソコンの深意と楽しい食事会などで、ご一緒しました。
両先生とも有難うございました。安らかにご冥福ください。

会員番号１７９ 礒谷福一
*****************************

お二人なきあと寂しい限り 孤独なシニアをなくすのが印象に
KSNの巨匠がそろってお亡くなりになり寂しいかぎりです。心からご冥福をお祈りいた

します。両氏ともこのシニアネットの創設に尽力され、育て上げられててきた重鎮だと聞
き及んでいます。

膝を突き合わせてお話したことはないのですが、新人交流会や総会時のご挨拶で、その
お言葉からシニアネットへの思い入れやあるべき姿を強く抱いているのだなあと思い及ん
でいました。特に会費問題については、憶測も入りますが、シニアネット創設時の主旨で
ある ‟ 孤独なシニアをなくす ” の思いから、会費は絶対的なものでなくてもよいとい
う意見をお持ちで、それでＭＬ会員が残されているのではないかとみております。
多くの会費（高大学の同窓会、サークル、部活の会費等）がある中、何年も払い忘れてい
る会費でも、会報、会誌はちゃんと送られてきていることに、シニアネットの会員制度を
を思い出します。会費を納めなくても追い出されないことを。
感謝そして 合掌。 淵辺利夫 （保健福祉部）
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＜福岡・中島元KSN代表お別れ会特別冊子＞

福岡先生へ 立田山散策でお世話になりました
会員番号1078 井本幸夫様 提供

(1)令和4年の年賀状です。

毎年頂いて楽しみにしておりました。非常に残念です。

ご冥福をお祈り致します。
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＜福岡・中島元KSN代表お別れ会特別冊子＞

2）立田山散策にて
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2002年4月から2003年3月まで1年間、熊日新聞夕刊に連載をした熊本シニアネットのお

助け塾「ピポパポねっと」のその初回の写真に中島様がたまたま・・

＜福岡・中島元KSN代表お別れ会特別冊子＞
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会員番号：1063 中尾 剛
福岡壽夫・中島敬也元代表の想い出

私のKSN入会は2006年(平成18年)7月でした。当時は福岡先生が代表・中島
さんが副代表で、その後中島さんは福岡代表の後任の代表に就任されました。
私は両代表の全盛期に入会しKSNの目的・活動・パソコン講座など教えて頂
き、良き時代をご一緒できて感謝しています。
中島さんと初めてお会いしたのは、熊本博物館のパソコン講座を受講した時

のメイン講師でした。期間を置き再度受講した時も中島さんがメイン講師でし
た。KSNに入会して初めて副代表であることを知りました。入会後はアドバ
イザー認定試験・パソコン講座やワードグループの私たちをグループ長として
勉強会を実施されるなど熱心に指導されました。また熊本駅の新幹線開業イベ
ントやサロンで利用する「悠優かしま」の餅つきなどで、ご一緒出来たことは
貴重な想い出です。
福岡先生と初めてお会いしたのは、入会後の間もなくKSNバス日帰り旅行

「秋月城・日田ビール園・九重夢の吊橋」の見学でご一緒したときです。それ
からは、先生の「エクセル講座」は全て受講し、講座の進め方や教え方など多
くのことを学び感謝しています。
私は囲碁クラブに所属して先生も棋力三段、私も棋力三段。月1回のKSN囲

＜福岡・中島元KSN代表お別れ会特別冊子＞
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碁大会では先生と毎回対局することになり数年間は負け続けました。～～先生
は一昨年(2021年)11月・12月に2連覇されて四段に昇段されました。
私は先生を追って昨年(2022年)5月・6月2連覇して四段に昇段しました。16

年間のKSN囲碁大会で先生との対局を囲碁の相棒と思って楽しんで居りまし
た。

囲碁大会 福岡先生全勝優勝の時（写真提供中尾さん）
福岡壽夫・中島敬也元代表の全盛期をご一緒できたこと有難く良かったと思

っています。両元代表、永い間お疲れ様でした。安らかにお休みください。
合掌

*****************************

故人を偲んで一言 坂本 龍虹 (元水俣支部長)
私は平成元年（２０００．１．１９）KSNに水俣支部として入会、当時代表をしてい

ました坂本龍虹（９１番）と申します。現在は代表を辞していますが、２２年経過した今
から考えますと、創設当時から機材の提供や出張指導等故人を始め、組織を挙げて地方の
シニア―ネットの発展に寄与して頂きました。 福岡氏はFB仲間でもあり、「いいね」や
「コメント」を頂くこともありましたが、最近途切れていましたので気になっていまし

た。お二人のご冥福を祈りたいと思います。合掌
*****************************

＜福岡・中島元KSN代表お別れ会特別冊子＞
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KSNへ貴重な援助をありがとうございました。 長谷川博

福岡先生とは熊本シニアネット発足以前の1998年のシニアネット久留米（ＳＮ久留
米と略）以来のお付き合いになります、当時はシニアネットってどんなことをしているの
だろうと参与観察のつもりでのんびり参加していましたが、メールで一声発する度に反響
があり、行事も成立してゆく過程をみて、高齢者を外へ誘い出すことや、外出出来ない人
にとって他者とコミュニケーションを取るのに最適だと確信しました。これはやっぱり地
元にあればいろいろことが出来るなあと思いました。当時、熊本からＳＮ久留米の参加者
も数名あって当地でもシニアネットを一緒に立ち上げましょうと私が提案。福岡先生や皆
様の賛同も得て翌年1999年7月から発足することになりました。久留米関係では九重キャ
ンプに熊本から福岡先生と二人で参加したことも。当時は主に電話回線を利用したダイヤ
ルアップでのメール発信、パソコンも高齢者が学ぶなんて考えられない雰囲気でした。
そんな時、KSN旗揚げ時に私の恩師の籏野脩一先生を代表に、副代表に福岡先生になっ
て頂き、私が事務局長をやることにしました。籏野先生は東京住まいで週1回飛行機でお
出でになってホテル住まい、それで不在時の地元のKSN行事は殆どを福岡先生が代行さ

れておられました。実質二期代表を努められ感じでした。この間、市民へＫＳＮの浸透を
はかられ高齢者とシニアネットの関係性についていろんな場所で、例えば学園大の公開講
座「Do学問」などで解説されたり、裁判所職員で定年間際の皆様を前に定年後の過ごし
方の一助としてKSNを紹介され、その役割を伝え、くまもと高齢者大会でも「老いて輝
くシニアネットの活動」という演題で講演されました。振り返れば外部へ向けてKSNの
プロパガンダの先頭を行かれてました。内部ではPC学習の中心となり色んな方へ気さく
に声かけされ、ダンディな先生には女性ファンも一杯でした。(^̲-)

中島様（JH6UHI）へ 2002年9月27日ハムクラブ発足、22名の中心となって夜、ロ
ールコールを開催されていました。オンエアーミーティングはユニークハムクラブと合同
で毎週水曜日午後9時から145．380Mhzで行われいました。私は勤務の帰り道など時々チ
ェックインしましたが、あまり熱心なメンバーではありませんでした。6メータアンドダ
ウンコンテスト、フィールドデーコンテストに参加されて、西原村の山小屋の庭から電波
を出そうと相談を受けたこともありますが、熊本市内方面には山があって断念されたこと
もあり。KSNの運営以外でも趣味の無線でも長いお付き合いがありました。ハムクラブ
が解散して四年後にハム同好会（2017年6月15日）を再開しました。ハム同好会を始めた
あとも中島様は体調を壊される前まで、しばらく参加されました。同好会再開当時の記録

＜福岡・中島元KSN代表お別れ会特別冊子＞
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は・・
2017/12/21 JA6OOD(帯山の博子さん)、JA6OOC(国体道路の内田さん)、JI6JMD（嶺

山さん）とJA6ONQとJH6UHI（嘉島の三郎さん）でスプリアス規制の話などをやってい
ました。その後、何度か参加され体調を壊されたのが2018年の秋でした。
「同好会のメンバ-JH6UHIさんの心臓の弁の手術が12／6に6時間の手術に成功され、13
日に私は桜さんとお見舞いに行ってきました。朝夕2回リハビリされておられ、現在快復
に向かわれています。2時間心臓がストップしていた間のことはよく覚えていないけど
私のお通夜の夢を見たとも言われてました。心臓は止まっていても人工心肺で脳の血流は
あるので・・夢も見るのでしょうね。それが正夢でなくてホントによかったです！(^̲^)v
・・まあ一安心です。」と記録していました。退院されても、ずっとリハビリの毎日だっ
たと思います。KSNのことに全力を尽くされ、趣味もボランティア活動でも一生懸命頑
張られた中島敬也様でした。
一緒にお酒を飲み語り、「お先に！」と逝かれた十二月。お二人はKSNにとって必要

不可欠な運命の人でした。冷たい風が吹く現世、彼の地でもお身体お大事に。

（新聞記事） 福岡先生は地域で積極的に高齢社会の未来へ提言をされていました。

＜福岡・中島元KSN代表お別れ会特別冊子＞
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福岡壽夫二代目代表の講演記録
テーマー    主催 発表会場  年月 備考  
新人交流会でのKSN紹介 KSN交流部  2002/02/02 KSN活動の総
 合紹介  
インターネットを通じた  熊大高齢社会 阿蘇郡蘇陽 2001/10/27 熊大フォーラ
シニアのネットワーク  総合研究Pr 町  ムにて

老いて輝くシニアネット  第14回熊本県 2002/11/16 
の活動 高齢者大会
情報化展でのKSN紹介 鶴屋ホール 2002/11/30 情報化展にて
情報化展セミナー  鶴屋ホール 情報化展にて
 日米シニア学習交流会 KSN・米トーラ パレア  2003/02/08 日米井戸端会
でのKSN紹介 ンスSN・仙台  議in熊本  
老いて輝くシニアネット  熊本ワイズメ 2003/04/24 
 ンズクラブ
シニアネットは地域社会 シニアネットフ 2003/09/06 
の交流を活発にする ォーラム21inひ

ろしま   
 熊本シニアネットの活 熊本家庭裁判所  裁判所 2003/12/02 退職前の職員
動 退職準備研修 を前に講演  
 生きものーその成り立  2004年度熊本 熊本ニュー 2004/05/30 
ちと関わり シニアネット総 スカイホテ

会 ル  
ＩＴ社会の生きがい作り NEXT熊本 2004/11/24
 生きものその成りたち 2004/09/28 
と関わり
IT社会の生きがい作り ボランティア全 2005/10/30 

国大会  
 交流活動で楽しく、そ シニアネットフ 東京  2006/02/28 
して地域に活力を ォーラムin東京

 
「熊本シニアネット の
事例」
 配布資料  「シニアに魅 シニアネットフ 東京  2007 
力あるシニアネットを求 ォーラムin 東
めて」 京2007 
 基盤部会 講演  長崎県高度情  長崎  2002年

報化推進協議会
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<資料>
＊発表時のパワーポイントは下記URLをご参考ください。
http://azul.sub.jp/allKSNarchives/Drfukuokapp/kouenkiroku.html

＊ KSNアーカイブに福岡元代表の発表分（口述記録など）があります。
（会員のみアクセス可能 ユーザー名パスワードはKSNだより
発行の度、メーリングで お知らせしています）

http://azul.sub.jp/allKSNarchives/study.html
めだかさんを偲ぶ会の冊子にも福岡様のメッセージや写真など多数の思い出があります。
2021 年 2 月 4 日 http://azul.sub.jp/allKSNarchives/life/medaka3.pdf

ハムクラブ2003年

↓朝日新聞全国版で発表
福岡先生が中心になりKSNメンバーにアンケートを定期的にとって集計されました

＜福岡・中島元KSN代表お別れ会特別冊子＞
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KSNの先人を送る会
ご縁を ありがとうございました

あとに続く一同より

KSN

絵は日高不二彦様 2023年1月23日

編集責任 長谷川博
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